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幸道  森市   会長　
11月7日は立冬でし
た。秋は短く冬になり
そうです。
石川県の紅葉の名所
那谷寺（なたでら）に

行って来ましたが、まだ緑でした。本日は2名の
ビジターに出席いただいております。
　富山南RCから、法澤龍宝（ほうさわ りゅうほう）
様、北海道西部（2510地区）江別RCから、鷹架  
諭（たかほこ さとし）様です。お二人ともサンドー
ムで開催の法人会青年部の全国大会にご出席
と伺いました。
　それでは、クラブ細則第3条第1節（1）により、
来る年次総会（12/13）で次々年度会長の選出
を行う事を通告します。選出方法として投票に
委ねるか、指名委員会に委ねるかを問います。

如何でしょうか⇒慣例により指名委員会でよろしいでしょうか？⇒異議なしの声　では、指名委員会に委ねる事とします
ので直ちに指名委員を任命します。指名委員会は現会長と次年度会長及び会長経験者の岩尾顕治会員、酒井芳則会
員、田村康夫会員の5人で構成します。そしてこの指名委員会は次々年度会長候補者を指名し、年度総会1週間前の12
月第1例会（12/6）において、その使命を公表します。また、クラブ細則第3条第1節（3）により、次年度会長に対し次年度
理事候補者6名、次年度会計及び副幹事の指名を要請します。そして、年次総会1週間前の12月第1例回（12/6）に於い
てその使命を発表してください。

会　長　の　時　間

卓話

テーマ～時の流れ～フルート音に寄せて
  F l u t e ’ s   カルテット

ゲスト：富山南RC　法澤龍宝（ほおさわ　りゅうほう）　様
　2610地区富山南RCから、メイキャップに来させていただきました、法澤と申します。仕事は
建築設計をさせていただいています。地区の方では、財団委員会に所属していまして、この度
は、「能登半島地震」に全国の皆様から多くのご寄付をいただき誠にありがとうございました。
地区の方では復興についていろいろ考えていますが、状況が状況で、中々乗り入れることが難
しい状態です。今、地区の方では奨学金（学校・学園等の継続が難しい方）で手厚くサポートし

ていこうとい事で動いています。これからも宜しくお願い致します。
ゲスト：北海道西部江別RC　鷹架　諭（たかほこ　さとし）　様

　2510地区北海道西部から来ました、江別RCの鷹架　諭と申します。職業分類はファイナン
シャルプランナーで、㈱ハイドホークを経営しております。本日は、「法人会青年部会全国大会」
が行われていましたので、こちら来させていただきました。
　北海道では地区大会が行われていまして、どっちを取ろうか迷いましたが、こちらにしました。
新しいご縁をいただければな、と思います。皆さんよろしくお願い致します。
幹事報告　梅田　吉臣　幹事
　12月20日予定の忘年夜間例会を通常例会に。12月27日休会を忘年夜間例会に変更いた
します。皆さん予定表に入れておいてください。
　2025年6月21日～25日カナダのカルガリーでRC国際大会がありますので、お申込みくださ
る方は、後ろの掲示板に詳細を載せましたので、ご覧ください。
ロータリー情報の時間　山崎　隆弘　ロータリー情報委員長
　情報委員会です。ロータリーの友（11月号）横組ページの内容
①2024-25年度　国際ロータリー（RI）会長　ステファニー A.アーチック氏の会長メッセージ
→11月はロータリー財団月間です。この機会に財団についてよく知り、関心のある活動を追及
してはいかがでしょうか。ということで、グローバル補助金、地区補助金、青少年プログラムの実
施への支援などの説明がなされており、最後にロータリー財団への支援にご協力ください。そ

して、力を合わせてより良い世界を築いて行きましょう。と結ばれています。②特集「ロータリー財団月間」 (横8～15P)→
ロータリーが活動する上で、ロータリー財団は今や、欠かせないものとなっています。そのロータリー財団の父、アーチC.
クランフと財団の歩みが（横8～9P）に記されています。アーチ・クランフのビジョンと先見性をたたえ、アーチ・クランフ・
ソサエティ（略称AKS）が創立されました。（横10～11Ｐ）→メンバーに入会する（認証される）には、寄付の累計額が25
万ドル以上（約3，800万円）された個人、または夫婦ということです。そのAKSメンバーになられた方の声が掲載されて
おります。（横12～15Ｐ）は寄付の集まりと使われ方が記されています。③世界インターアクト週間→11月5日を含む月
曜からの1週間は「世界インターアクト週間」となっています。（横16～17Ｐ）日本で最も歴史のあるインターアクトクラブ

まだ間に合う！業務効率化を副業人材で達成
～業務の切り出しで、何でも相談しようの巻～
ふくいプロフェッショナル人材総合戦略拠点サブマネージャー

高 木    英  彦　様

、仙台育英学園ＩＡＣの今が紹介されています。④ロータリー関係事務所　探訪　（横18～19Ｐ）→ライジェム（ＲＩＪＥＭ）＝一般社団法人国際ロータリー（ＲＩ）日
本青少年交換多地区合同機構のこと、青少年奉仕を行う際、具体的な手伝いをしている組織体です。⑤私のロータリーのマジック（横20～25Ｐ）→日本各地のロータリア
ンが体験した「ロータリーのマジック」が今月から3回連載されます。今回は8名の方が掲載されていますがどれもが感動的です。⑥よねやまだより（横26～27Ｐ）→日本に
暮らす米山奨学生たちの声を届ける新シリーズです。初回の語り手は、エジプト出身の…長～い名前の方です。日本へは、造船設計を学びに来ています。⑦世界中で活躍
する「世界を変える行動人」（横28～29Ｐ）→世界中のロータリアンの活動報告です。グアテマラ・ラ・レフォルマＲＣの廃材から作る芸術作品オークション最高額3,490
万ドル（本当ですか⁉）⑧ロータリーアットワーク（ロータリー活動）＝10件（横Ｐ30～33）→各地のRCで行われた、事業報告です。周年事業、クラブ事業、委員会事業の参
考になります。⑨ローターアクト、ニュージェネレーション（Ｐ横34～35）→ローテックス＝青少年交換学友会のことです。⑩ぱずるdeロータリー（P37）→例会中は解かな
いで！→今月もなかなかの難問です。ロータリーの友（10月号）縦組ページの内容①「SPEECH」ﾛｰﾀﾘｰﾌｪﾛｰｽﾞ東京　春の例会で語られた　学友講演要旨（縦4～8P）→髙
橋裕子氏　津田塾大学学長（川崎百合丘RC　ロータリー財団奨学生）日本で最初の官費留学生の一人となった津田梅子と梅子の女子大学に進み、財団奨学生になって
現在は母校の学長になった本人の話②「この人訪ねて」　高松北RC　七條公光子　氏（Ｐ9～12）→不動産業を営む（株）七條商会の4代目社長、22年の海外生活体験
を生かし「和の礼法」を発信するインフルエンサー常に新しいことにチャレンジする、向上心の塊。③「にっぽんふうど」　鎌倉RC　久保田英男氏　文（縦Ｐ13）→食にま
つわる話④俳句・短歌・川柳→川柳の「知事選び間違えて知るその重み」（縦Ｐ15）→何処の事でしょう？⑤友愛の広場「エッセー、時局雑感」（縦P16～19）
→（P18）甲子園を目指す者たち：鯖江RCもかつて甲子園に出場しました。成績は忘れました…⑥卓話の泉（縦Ｐ20）→紙幣にまつわる話⑦ロータリー「あるある相談室」
（縦21P）→皆さんの「あるある」な相談に経験豊かなパストガバナーが答えます。
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福井鉄道株式会社代表取締役社長
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ロ ー タ リ ー 情 報 の 時 間　続き

幸道　森市　会員
梅田　吉臣　会員
山﨑　隆弘　会員
田村　康夫　会員
齋藤 多久馬   会員
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藤井　智正　会員

ビジター法澤様・たかほこ様、ゲスト吉川様をお迎えして。ありがとうございます。

吉川さんの卓話楽しみです。ビジター法澤様・たかほこ様ようこそおいでいただきました。

佐野クリーニング店、北陸選抜軟式野球大会準優勝おめでとうございます。

吉川社長をお迎えしまして。

吉川様の卓話に期待して。

吉川様をお迎えして。ありがとうございます。

吉川様をお迎えして。

ニコニコ報告
野呂　和夫
ニコニコ委員長

増永　英彦　会員
西尾　俊一　会員
岩尾　　修　会員
小林　和宏　会員
佐野　直美　会員
野呂　和夫　会員

朝晩冷えてきました。体調管理に気をつけましょう。

本日早退させていただきます。

吉川氏の講話楽しみ。

新しい取引先が決まりました！

吉川様をお迎えして。法澤様・高ぼこ様遠方よりようこそ鯖江ＲＣへ。

ビジター法澤様、たかほこ様、ゲスト吉川様をお迎えして。

ゲスト：富山南RC　法澤龍宝（ほおさわ　りゅうほう）　様
　2610地区富山南RCから、メイキャップに来させていただきました、法澤と申します。仕事は
建築設計をさせていただいています。地区の方では、財団委員会に所属していまして、この度
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しい状態です。今、地区の方では奨学金（学校・学園等の継続が難しい方）で手厚くサポートし

ていこうとい事で動いています。これからも宜しくお願い致します。
ゲスト：北海道西部江別RC　鷹架　諭（たかほこ　さとし）　様

　2510地区北海道西部から来ました、江別RCの鷹架　諭と申します。職業分類はファイナン
シャルプランナーで、㈱ハイドホークを経営しております。本日は、「法人会青年部会全国大会」
が行われていましたので、こちら来させていただきました。
　北海道では地区大会が行われていまして、どっちを取ろうか迷いましたが、こちらにしました。
新しいご縁をいただければな、と思います。皆さんよろしくお願い致します。
幹事報告　梅田　吉臣　幹事
　12月20日予定の忘年夜間例会を通常例会に。12月27日休会を忘年夜間例会に変更いた
します。皆さん予定表に入れておいてください。
　2025年6月21日～25日カナダのカルガリーでRC国際大会がありますので、お申込みくださ
る方は、後ろの掲示板に詳細を載せましたので、ご覧ください。
ロータリー情報の時間　山崎　隆弘　ロータリー情報委員長
　情報委員会です。ロータリーの友（11月号）横組ページの内容
①2024-25年度　国際ロータリー（RI）会長　ステファニー A.アーチック氏の会長メッセージ
→11月はロータリー財団月間です。この機会に財団についてよく知り、関心のある活動を追及
してはいかがでしょうか。ということで、グローバル補助金、地区補助金、青少年プログラムの実
施への支援などの説明がなされており、最後にロータリー財団への支援にご協力ください。そ
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卓話者紹介　藤井　智正　プログラム委員長
　本日の卓話者は、福井鉄道㈱代表取締役社長「吉川幸
文」様です。吉川様は、福井県庁の方で「産業労働部長」と
か、「地域戦略部長」等をご歴任されまして、昨年の6月か
ら「福井鉄道㈱社長」をされています。「地域公共交通維持
活性化の取組み」についての卓話をいただきます。よろし

くお願いします。
卓話者：吉川　幸文　様
テーマ：「地域公共交通維持活性化の取組み」
1. 概要と背景
　福井鉄道株式会社は、鉄軌道事業、乗合バス事業、貸切
バス事業を中心に、地域の公共交通を支える企業です。福
武線をはじめとする交通インフラは、地域住民の日常生活

や観光需要に応える重要な役割を果たしています。会社全体としては2024年3月期
の決算で黒字を維持しており、特に鉄軌道事業は利用者数の増加により好調な収
益を記録。一方、燃料費高騰など外部要因の影響を受け、乗合バス事業では赤字が
続きます。
2. 福武線の再建と活性化の取り組み
　福武線は少子化による通学定期利用者の減少が課題である一方、通勤定期利用
や観光利用を伸ばすためのさまざまな施策が進められています。例えば、「企業サポ
ーター制度」の導入や観光電車「レトラム」の運行、特別企画乗車券の販売などがそ
の一例です。これらの取り組みにより、定期外利用が前年を上回る結果となりまし
た。
　再建の取り組みは2007年から始まり、沿線自治体や市民団体と連携し、施設設備
の更新、新駅設置、相互乗り入れの実現など、多岐にわたる改善が行われてきまし
た。現在進行中の第3期（2023～2028年）の支援スキームでは、設備更新や維持修
繕の支援規模を拡大し、安全・安定運行を継続するとともに、利用者目標220万人
の達成を目指しています。また、北陸新幹線の開業を活用し、非日常利用の増加や
交流人口の拡大を図っています。
3. 新たな取り組みと観光振興
　観光資源の活用は福武線の活性化において重要な柱となっています。「レトラム」

や「サイクルトレイン」の運行、北府駅の鉄道ミュージアムの整備などにより、観光需
要を取り込む施策が展開されています。　また、観光列車を活用した沿線の大規模
施設やイベントとの連携、キャッシュレス決済やＭａａＳ（Mobility as a Service）の
導入による利便性向上にも注力しています。
　鉄道施設の観光コンテンツ化では、駅構内でのイベント開催や、ラッピング電車に
よる広告収入の拡大を進め、地域経済への波及効果を高める工夫がなされていま
す。これに加え、大規模災害時の早期復旧体制の確立や省エネ化を通じたカーボン
ニュートラルへの対応も進行中です。
4. バス事業の展開と課題
　バス事業では、路線バスや高速バスの運行を通じて地域の移動手段を支えてい
ます。2024年2月には交通系ICカード「ICOCA」の導入が予定され、利便性が向上す
る見込みです。また、北陸新幹線越前たけふ駅から観光地を結ぶシャトルバスや、観
光地巡回バス「ゴコイチバス」の運行により、地域観光への貢献を図っています。
　一方で、燃料費高騰や運転士不足といった課題も顕在化しています。これに対応
するため、自治体との連携による契約輸送の拡大や収益性の低い路線の再編が進
められています。また、高速バス名古屋線は運行便数を増加させることで収益性を
強化し、新幹線開業後の需要増加を見据えた準備が進められています。
5. 今後の課題と展望
　福井鉄道の取り組みの中で、「100年に一度」とされる北陸新幹線開業を最大限
に活用することが重要視されています。これを契機に、観光需要を取り込むだけでな
く、地域住民の公共交通利用を促進することが求められています。沿線人口の減少
に対応するため、地域住民の乗車習慣の定着と新規利用者の獲得が鍵となるでしょ
う。
　また、持続可能な経営を実現するためには、鉄道・バス双方の設備更新や修繕を
計画的に進める必要があります。省エネ技術の導入や運賃見直し、広告収入の拡大
なども、経営基盤の強化に向けた重要な要素です。特に、運転士不足や労働環境の
改善は喫緊の課題として取り上げられており、資格取得支援制度や就職奨励金制度
の周知など、採用強化策が実施されています。
　福井鉄道は地域の公共交通維持を通じて、住民の生活利便性向上と観光振興の
両立を図るべく、課題に立ち向かいながら次の100年に向けた発展を目指していま
す。

、仙台育英学園ＩＡＣの今が紹介されています。④ロータリー関係事務所　探訪　（横18～19Ｐ）→ライジェム（ＲＩＪＥＭ）＝一般社団法人国際ロータリー（ＲＩ）日
本青少年交換多地区合同機構のこと、青少年奉仕を行う際、具体的な手伝いをしている組織体です。⑤私のロータリーのマジック（横20～25Ｐ）→日本各地のロータリア
ンが体験した「ロータリーのマジック」が今月から3回連載されます。今回は8名の方が掲載されていますがどれもが感動的です。⑥よねやまだより（横26～27Ｐ）→日本に
暮らす米山奨学生たちの声を届ける新シリーズです。初回の語り手は、エジプト出身の…長～い名前の方です。日本へは、造船設計を学びに来ています。⑦世界中で活躍
する「世界を変える行動人」（横28～29Ｐ）→世界中のロータリアンの活動報告です。グアテマラ・ラ・レフォルマＲＣの廃材から作る芸術作品オークション最高額3,490
万ドル（本当ですか⁉）⑧ロータリーアットワーク（ロータリー活動）＝10件（横Ｐ30～33）→各地のRCで行われた、事業報告です。周年事業、クラブ事業、委員会事業の参
考になります。⑨ローターアクト、ニュージェネレーション（Ｐ横34～35）→ローテックス＝青少年交換学友会のことです。⑩ぱずるdeロータリー（P37）→例会中は解かな
いで！→今月もなかなかの難問です。ロータリーの友（10月号）縦組ページの内容①「SPEECH」ﾛｰﾀﾘｰﾌｪﾛｰｽﾞ東京　春の例会で語られた　学友講演要旨（縦4～8P）→髙
橋裕子氏　津田塾大学学長（川崎百合丘RC　ロータリー財団奨学生）日本で最初の官費留学生の一人となった津田梅子と梅子の女子大学に進み、財団奨学生になって
現在は母校の学長になった本人の話②「この人訪ねて」　高松北RC　七條公光子　氏（Ｐ9～12）→不動産業を営む（株）七條商会の4代目社長、22年の海外生活体験
を生かし「和の礼法」を発信するインフルエンサー常に新しいことにチャレンジする、向上心の塊。③「にっぽんふうど」　鎌倉RC　久保田英男氏　文（縦Ｐ13）→食にま
つわる話④俳句・短歌・川柳→川柳の「知事選び間違えて知るその重み」（縦Ｐ15）→何処の事でしょう？⑤友愛の広場「エッセー、時局雑感」（縦P16～19）
→（P18）甲子園を目指す者たち：鯖江RCもかつて甲子園に出場しました。成績は忘れました…⑥卓話の泉（縦Ｐ20）→紙幣にまつわる話⑦ロータリー「あるある相談室」
（縦21P）→皆さんの「あるある」な相談に経験豊かなパストガバナーが答えます。


